

Faut-il respecter la décision du staff ?

Dr Cédric Gaultier

Cardiologue-Conseil MACSF-La Défense

Institut ICV-GVM La Roseraie

DÉCLARATION DE LIENS D'INTÉRÊT AVEC LA PRÉSENTATION

Intervenant : Cédric GAULTIER, Aubervilliers

Je déclare les liens d'intérêt suivants :

Honoraires : astra zeneca, bohringer Ingelheim

Pourquoi le staff ?

- Certains patients sortent du cadre des recommandations
- Situations complexes: Tritronculaires, RAC, dissections spontanées..
- « Heart Team »: depuis 2013 (soc savantes)
- Aide à la décision pour un praticien (RCP cancérologie)
- Discussion multidisciplinaire: clinicien, Interv, Chirurgien

Cas clinique: Plainte civile

- Patient adressé pour RAC, à un chirurgien
- Coro pré op: « aorte porcelaine » : évocation TAVI
- TDM aorte ascendante: zone de clampage possible
- Staff non formalisé, en 3 praticiens : annotation dans dossier: Décision RVAo (pression opérateur)
- AVC massif au réveil
- Plainte contre chirurgien, Cardio Interv, clinicien
- Condamnation Chirurgien: maitre d'œuvre + constat per op de calcifications massives aortiques

Responsabilité Médicale

- En libéral, le praticien qui accepte de prendre en charge un patient est lié par « contrat de soins »
- Le staff : une aide pour le praticien
- Le praticien reste responsable des soins qu'il décide, comme ceux qui acceptent de les réaliser (chirurgien)
- Importance de la traçabilité:
 - éléments de la discussion
 - Consensus et opinion indécise
 - Support: journal du staff, dossier du patient

Bénéfices médico-légaux du staff

- Respect des recommandations (heart team)
- Pas de décision en solitaire
- Délai de réflexion: médecins, patient
- Discussion multidisciplinaire
- Révélation au praticiens de tous les bénéfices/risques, non imaginés initialement
- Force de la décision, si large consensus

En cas d'accident, quel impact du staff ?

Respect de la décision du staff:

- Large consensus
- Praticien en accord avec décision.
- La décision collégiale consolide sa position
- Mais, responsabilité final du référent

Décision non respectée:

- Responsabilité fragilisée, car décision solitaire